

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan pada penelitian yang telah penulis lakukan, mengenai Pandangan Nyai Khairiyah Hasyim Asy'ari dalam Kitab Uqud Al Lujjayn Perspektif Tarbiyatul Aqli wa Qolbi, dari serangkaian pembahasan diatas pada bab ini penulis akan memberikan kesimpulan sebagai berikut :

1. Kitab Uqud al-Lujjayn merupakan salah satu kitab karya syekh Nawawi. Uqud al- Lujjayn merupakan kitab yang menjelaskan tentang hubungan suami istri yang berdasarkan pada ayat-ayat al Qur'an, Hadis-hadis Nabi, hikayat atau kisah dan komentar dari beliau sendiri. Kitab Uqud Al-lujjayn terdiri dari empat bab dan penutup. Dalam telaah kitab tersebut, ditemukan ada beberapa hadist yang *maudhu'* dan *dhaif*. Dalam mengkaji kitab tersebut perlu adanya pemahaman yang mendalam terkait maksud dan isi dari kitab tersebut.
2. Pandangan Nyai Khairiyah Hasyim Asy'ari terhadap kitab Uqud Al Lujjayn dalam buku yang ditulis Amirul Ulum berjudul Nyai Khairiyah Hasyim Asy'ari Pendiri Madrasah Kuttatul Banat di Haramain. Dalam menanggapi pokok-pokok yang termuat dalam kitab Uqud Al Lujjayn sebagaimana yang tertuang dalam buku yang ditulis oleh Amirul Ulum, Nyai Khairiyah Hasyim kurang sependapat dengan isi kandungan dalam kitab tersebut, karena dinilai memiliki keberpihakan lebih terhadap laki-

laki, dibandingkan perempuan. Jika dilihat dari kaca mata pendidikan akal dan hati, meskipun dalam tanda kutip Nyai Khairiyah mengkritik kitab *uqud al lujjayn*, akan tetapi tidak dengan perbuatannya yang sangat totalitas terhadap suaminya. Artinya secara *qolb* beliau menerima dengan kelapangan hati untuk taat kepada suaminya.

B. Saran

Mengingat pentingnya pemahaman yang lebih dalam, terkait pandangan Nyai Khairiyah Hasyim Asy'ari terhadap kitab *Uqud Al Lujjayn*, maka diperlukan untuk mengkaji terlebih dahulu kitab *Uqud Al Lujjayn* terhadap tokoh yang mumpuni dalam mengkaji kitab tersebut. Bila diperlukan, mencari telaah terhadap kita tersebut, supaya lebih menambah khasanah keilmuan pembaca.

Dengan adanya penelitian ini, diharapkan lembaga praktisi pendidikan baik formal, informal, dan nonformal diharapkan lebih memahami akan substansi dari adanya kitab tersebut, artinya tidak cerna secara kontekstual saja.

Bagi peneliti selanjutnya, penulis menyadari bahwa penelitian ini masih jauh dari kata sempurna. Maka dari itu, penulis berharap pada peneliti selanjutnya dapat menyempurnakan terkait pandangan terhadap kitab *Uqud Al Lujjayn*, dan bagaimana cara kita untuk mengajarkannya kepada peserta didik dengan tepat. Dengan adanya penelitian ini semoga dapat menambah bahan referensi lebih banyak, jua dapat mengkajinya lebih mendalam.

C. Kata Penutup

Manusia adalah makhluk yang telah Allah swt. berikan akal, jasad, serta hati untuk dipergunakan sesuai fungsinya menurut syara' harus dilakukan secara adil dan seimbang. Menjunjung tinggi norma-norma agama, dan menghindari diskriminasi yang sangat mungkin terjadi, karena ketidakpahaman terhadap sesuatu, atau menolak untuk tahu terhadap sesuatu yang sudah mengakar.